

Konsultation

Zur Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten*)

Der Sieg der Sowjetunion über den Hitlerfaschismus bot unserem Volk die historische Chance, einen grundlegend neuen Weg zu beschreiten.

Traurig war das Erbe, das der Faschismus hinterließ. Vor der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei stand die Aufgabe, ungeheure materielle und geistige Trümmer zu beseitigen und im Bündnis mit allen Werktätigen einen neuen Staat aufzubauen, einen Staat, in dem die Lehren der Geschichte bis zu Ende gezogen und beherzigt werden. Die tiefgreifenden Veränderungen, die sich in den vergangenen 30 Jahren in einem einheitlichen revolutionären Prozeß vollzogen, reichen von der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung bis zur Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft.

Eine der wichtigsten Errungenschaften im Ergebnis dieser gesellschaftlichen Veränderungen ist das Werden des neuen, sozialistischen Menschen. Charakteristisch für den Menschen unseres Arbeiter- und Bauern-Staates ist heute ein hohes sozialistisches Bewußtsein. Es wird zunehmend bestimmt von der Kenntnis der Gesetzmäßigkeiten der Entwicklung der menschlichen Gesellschaft, vom bewußten Ein-

treten für den Sozialismus, von der Verbundenheit mit der Partei der Arbeiterklasse, vom Stolz auf den sozialistischen Staat, von der Freundschaft zu den Völkern der Sowjetunion und der anderen sozialistischen Länder, von der Solidarität mit allen antiimperialistischen, fortschrittlichen Kräften der Welt und nicht zuletzt von der Standhaftigkeit gegenüber dem imperialistischen Klassenfeind.

Diese sich in der Persönlichkeitsentwicklung der Menschen unseres sozialistischen Staates vollziehende Wandlung wurde

Sozialismus bedingt und schafft neue Menschen

Eine der wichtigsten Aufgaben der marxistisch-leninistischen Parteien besteht von jeher darin, der Arbeiterklasse ihre historische Mission bewußt zu machen, sie aus der Erkenntnis ihrer geschichtlichen Rolle zum bewußten Handeln, zum Sturz der kapitalistischen Ausbeutergesellschaft und zum Aufbau des Sozialismus zu führen. Mit der vor allem durch die ideologische Arbeit der Partei bewirkten wachsenden Organisiertheit und Bewußtheit der Arbeiterklasse im Kampf gegen die kapitalistische Ausbeutung entwickeln sich be-

möglich, weil unsere Partei die ideologische Arbeit stets als das Herzstück ihrer Leitungstätigkeit betrachtet. Sie läßt sich vom Marxismus-Leninismus, von der grundlegenden Lehre unserer Weltanschauung leiten, daß der Aufbau des Sozialismus nur für und durch die Menschen erfolgt, daß die sozialistische Revolution unlösbar mit der Revolution auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur verbunden ist.

Der VIII. Parteitag hob hervor, daß die Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten, eines der edelsten Ziele der sozialistischen Gesellschaft, nicht ferner Zukunft Vorbehalten ist. Sozialistische Persönlichkeiten entwickeln sich heute in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens.

reits Persönlichkeitsmerkmale, die in die sozialistische Zukunft weisen. Dazu gehören revolutionärer Elan, Klassen-Solidarität, Mut, Ausdauer, Standhaftigkeit und bewußte Disziplin.

Diese den bewußten Arbeiter auszeichnenden Eigenschaften können aber erst allgemeingültig werden, wenn die kapitalistische Produktionsweise zerschlagen und der Sozialismus errichtet wird.

Mit der Schaffung des sozialistischen gesellschaftlichen Eigentums an den Produktionsmitteln entstehen objektiv die materiellen Bedingungen,

*) Für die Teilnehmer der Seminare zum Studium des Wissenschaftlichen Kommunismus, Thema 9